

DÉCOUVRIR L'ENSEIGNEMENT SOCIAL DE L'ÉGLISE



Image créée avec l'IA (Canva)

Saviez-vous que ?

- Le Vatican a publié un livre résumant tout l'enseignement social de l'Église catholique en 2004
- L'enseignement social de l'Église se résume en **10 principes**
- Tout l'enseignement repose sur un *premier principe* :

LA DIGNITÉ DE TOUTE PERSONNE HUMAINE

Qu'est-ce que ça signifie ?

Chaque être humain possède une dignité que personne ne peut lui enlever parce que nous sommes tous et toutes créés à l'image et à la ressemblance de Dieu !

Cela implique que:

- ❖ Chaque personne est l'image vivante de Dieu !
- ❖ Chaque personne est un être spirituel, naturellement ouverte à l'existence de Dieu.
- ❖ Dans son intériorité, chaque personne peut s'interroger, rechercher et nouer une relation avec Dieu. Notre dimension spirituelle nous permet aussi de savoir naturellement ce qui est bien et mal.
- ❖ Aucun être humain ne peut vivre de façon totalement autonome: nous vivons en société et nous avons besoin des autres pour vivre ! Nous avons aussi besoin de vivre dans de bonnes conditions, d'être traité avec respect, avec justice, dans le respect de notre dignité. **Ce sont nos droits en tant qu'être humains !**

Atteintes à la dignité de la personne humaine:

- ❖ Créée à l'image de Dieu, nous sommes LIBRES. Libres de nous ouvrir à Dieu, libres de vivre en relation avec Dieu, libres de ne pas croire, libres de faire le mal.
- ❖ Comme individu ou comme société, nous faisons parfois de mauvais choix.
- ❖ **Comme société, nous avons aussi des devoirs** : le devoir de prendre soin des plus vulnérables, de s'assurer que les conditions de travail des travailleurs leur permettent de vivre correctement, d'avoir accès au soin, de se reposer...
- ❖ L'Église considère que la [Déclaration Universelle des Droits de l'Homme \(ONU, 1948\)](#) résume bien les droits et devoirs de chacun.

Cela implique:

- ❖ Chaque personne est appelée à lutter contre toutes les formes de discrimination.
- ❖ Chaque personne est appelée à lutter contre les traitements indignes des personnes exclues, marginalisées ou celles qui sont forcées à vivre dans des conditions dangereuses ou malsaines.

QUELLES ATTEINTES À LA DIGNITÉ DES PERSONNES AVEZ-VOUS DÉJÀ OBSERVÉES ?



Image créée avec l'IA (Canva)

Communication développée par le CSCN, en collaboration avec le CÉFFA

